

EL DEFENSOR DE GRANADA

Diario independiente

Fundador y Propietario
Luis Seco de Lucena.
Católicos, 8.
OFICINAS, Reyes Católicos, 8.
TELÉFONO NO. 20.

Insertiones
Anuncios.—Tarifa: 10 céntimos de peseta línea en la 1.ª plana, —25 cént. en la 2.ª—50 cént. en la 3.ª y 4.ª (pago anticipado).—Los anuncios oficiales y de oposición pública pagarán a razón de 20 céntimos línea en la 1.ª plana, 10 en la 2.ª y 5 en la 3.ª y 4.ª.
Circulares.—Tarifa: 4 pesetas cada insertión a una columna de la 1.ª plana, —3 en la 2.ª—2 en la 3.ª y 1 en la 4.ª (pago anticipado).—A dos columnas, doble precio.
Comunicados.—Tarifa: de 2 a 100 pesetas línea a juicio del Director (pago anticipado).

Primera edición del martes 3 de agosto de 1897. Núm. 9.724.

ORBATAS
elegantes
EN EL BUEN TONO,
ZACATIN, 12.

Circulares

El ferrocarril.

Hace varios días publicamos con este mismo título, un artículo en el cual, haciéndonos cargo de la nueva buelca realizada por la empresa del ferrocarril de Murcia al dejar incumplidas sus últimas promesas de que para principios de agosto se reanudarían las obras en el trozo de Granada a Moreda, pedíamos que se convocase a la comisión gestora del ferrocarril, a fin de que esta acordase lo más conveniente para reanudar con brío las gestiones encaminadas a la caducidad de esa concesión que tanto perjudica, en las manos en que se halla, a las cuatro provincias de Almería, Granada, Jaén y Murcia.

Así como el Sr. Gomez Tortosa y esperamos que en un plazo brevísimo citará a la Comisión para que esta vea la forma más conveniente de reanudar la gestión, que con el aplauso unánime de las cuatro provincias, fué comenzada en mayo último.

Isobano el Magnífico.

(LEYENDA ORIENTAL.)

La revolución se vino encima y cierta noche fueron forzadas las guardias de palacio, que de acuerdo con los descontentos no opusieron gran resistencia, dejando libre el paso a la turba de furiosos, avida de sangre y pillaje.

Isobano se hizo cargo de todo, sentía dentro del pecho los ardores de la indignación producida por la negra ingratitude de sus deudos y decidió vender cara la vida. No se escapó a su seguro instinto que le buscaban para asesinarlo, y valeroso y desesperado ordenó su plan de ataque con el firme propósito de vengar en los que hubieran a mano la atroz injusticia de que era objeto. Quería morir matando. Tuvo una idea diabólica: ocultóse en el fondo de un secreto camarín, al cual se llegaba siguiendo un callejón largo y muy estrecho, tanto que no podía pasar los revoltosos, si daban con la guandana, más que uno a uno y con trabajo. Colocado puerta adentro, requirió un hacha pesada y cortante de ancho tajo, que sujetó fuertemente con una correa a su derecha mano. Parecía un Goliath, con el ceño fruncido de un gigante. Así esperó rugiendo en la sombra, llegando a sus oídos mormullos lejanos y amortiguados de funesto augurio.

Inscripciones

Los trágicos amores
y la radiante femineil belleza
que es corona imperial de galas flores.

Hojas sueltas

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

tellos de meridional, el poeta Reina cuenta a los trágicos amores y la radiante femineil belleza que es corona imperial de galas flores.

Los sonetos que contiene el último libro de versos de Reina son un testimonio de afecto que el poeta rinde a la amistad y una prueba gallarda de la flexibilidad de su ingenio.

La higiene forzada va propagándose en los Estados Unidos, cuna, como hemos dicho muchas veces, de todas las exageraciones, y país en el cual, en nombre de la libertad y de otros principios más o menos discutibles, se limita de continuo la acción individual.

Lo que el salvaje que con torpe mano hace de un tronco a su capricho un Dios, y luego ante su obra se arrodilla, Eso hicimos tú y yo.

Dimos formas reales a un fantasma, De la mente ridícula invención, Y hecho el ídolo ya, sacrificamos En su altar nuestro amor!

La doncella al amo de la casa: —He pedido la cuenta y me voy a mi pueblo, porque la señorita es inaguantable.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

Boletín del maestro

En la provincia

Reina y sus poesías.

responsabilidad criminal contra el procesado.

La carretera de la costa. Próxima a terminarse la carretera de Albuñol y no lejano el día en que han de empezar los trabajos de la de esta ciudad a Utiel, según noticias autorizadas que han llegado a nuestro poder, no sería defeso llamar a la atención de los diputados a Cortes de la provincia acerca de la paralización de las obras en la carretera general de Málaga a Almería que corre por todo el litoral granadino y que es el único trozo que resta terminar para que la Península quede completamente circundada por la línea general de carreteras florales.

El hecho de arrojar tales papeles a las calles y de no quemarlos, se considerará como contravención manifiesta al bando que prohíbe el empleo de pañuelos para exportar, que, en caso de utilizarse, deben hervirse y lavarse en una disolución antiséptica antes de entregarse a la lavandería.

El solemne acto tuvo lugar en la casa de los distinguidos padres de la novia y bendijo la unión el respetable señor cura párroco de Alhama, Dr. D. Juan Lopez Utrilla, asistido de los presbíteros don Bernardino Retamero y D. José Diaz Cabello. Fueron padrinos D. Francisco Rivera y Cruz en representación del padre del novio, D. Mariano Fonseca, juez decano de Madrid, que no pudo asistir por hallarse enfermo en la Corte y la distinguida señora doña Isabel Lopez de Vinuesa y Acosta, madre de la contrayente, siendo testigos el bizarro coronel retirado de caballería, D. Santiago Martel, hoy respetable alcalde de Alhama y los señores D. Francisco J. Jimenez Medina y D. José Diaz Almohalla.

Asistieron al acto muchas personas distinguidas de Alhama y entre otros, el señor Juez de instrucción, D. Enrique Gomez, el teniente coronel de infantería D. Rafael Plasencia y los señores Peña Jimenez, Mijoler Puertas, Corral, Treastro, Muñoz Martínez, Diaz Muñoz y Diaz Cabello. El elemento femenino estaba bellamente representado por las señoras y señoritas doña Luisa Medina y sus hijas Virtudes, Rosario y Cipriana Martel, doña Concepción Jimenez y su hija Mercedes, doña Ana Jimenez y sobrinas, doña Amparo Martínez, doña Loreto Aguilera de Plasencia, doña Francisca Jimenez, doña Ana Martel y señorita Dolores Martel, señoritas Rosario, Concha, Virginia y Carmen Diaz, señoras de Treastro y de Corral y señorita Luisa Moron, señoritas Enriqueta y Carmen Garcia, doña Concepción Oses de Quesada y doña Esperanza Moron.

Terminada la ceremonia, se observó a la numerosa concurrencia con un espléndido refresco de dulces, helados, vinos y liciores de las mejores clases, haciendo los honores de a casa los distinguidos padres de la novia señores de Gonzalez de Aguilar y su hijo Mariano, de cuya galantería hacían lenguas los invitados.

Desearnos a los recién casados eterna luna de miel.

Calahonda. El hermoso y fresco puerto de Calahonda se halla más animado y concurrido este año que los anteriores.

Recientemente han llegado varias familias, entre ellas la del acaudalado banquero molinero D. Emilio Moré y la de D. Francisco de P. Lachica que se proponen pasar allí la temporada de baños.

ben olvidar que el trozo de carretera desde Calahonda a la Resjama es uno de los más bellos sitios que pueden elegir para sus excursiones, por las hermosas vistas que se disfrutan desde todo el camino, y lo poco peligroso su suave del pago.

La fiesta de San Pantaleón. En el pueblo de Berchules se han verificado las fiestas que todos los años se celebran en honor del patrón San Pantaleón, cuyo programa adelantamos hace pocos días.

La función religiosa y la procesion resultaron muy solemnes, habiendo concurrido todo el vecindario y muchas personas de los pueblos vecinos. Predicó un elocuente sermón el subdiácono D. Antonio Banqueri, que lo hacía por vez primera y gustó mucho al numeroso auditorio.

Las corridas de vacas bravas y novillos resultaron muy divertidas. El novillero granadino (n) Cartonero estuvo muy bien en la lidia. A uno de los beceros lo banderilleó perfectamente y después de pasarlo de muleta con arte y serenidad, le recetó una media escocada en todo lo alto, que hizo polvo al bicho cayendo a sus pies. El público pidió le diesen la oreja, en medio de aplausos y oles.

Las veladas resultaron animadimas, habiendo concurrido a ellas muchas personas bailándose a los acordes de la banda de música de Ugijar, que dirige admirablemente D. José Moreno.

En la casa del distinguido vecino señor Lupianez se celebró un baile al que concurrieron las señoritas más distinguidas de la localidad y todo el elemento joven de los forasteros, reinando en la fiesta la mayor alegría y expansion.

Cartera de un Oidor
Vistas para hoy. Sala de vacaciones. Sección primera.—Juzgado de Baza.—Contra Antonio Manzano Reche y otro, sobre lesiones.—Abogados, señores Herrera y Caracul; procurador, señor Andrade; secretario de Sala, Sr. Jimenez de la Serna.

—Juzgado del Salvador.—Contra José Herrera Mata, sobre lesiones.—Abogado, Sr. Fuentes; procurador, Sr. Romero; secretario de Sala, Sr. J. Herrera.

La corrida de la Cruz Roja.
El Sr. Delegado de la Cruz Roja en esta provincia nos ruega la inserción de los siguientes estados de ingresos y gastos de la corrida de toros celebrada en el domingo 25 de julio anterior.

Miscelánea.
Quinquenio. Se le ha concedido de Real orden el 2.º quinquenio de antigüedad al catedrático de la Escuela superior de Comercio de Málaga, D. José Barés y Molina.

La Montillana. 8'20
Señores Gómez. (sombrereria Puerta Real). 48'60
Sr. D. Rafael Calbalvo, Zaca. 31'00
José Perez, (tienda de la Ibérica). 94'60
José Lopez Arista. 31'00
Señores Cubillo. 46'50
José Callejas Martin. 5'10

Excmo. Sr. Gobernador civil de la provincia. 55'40
Conde de Agrela. 25'00
Sr. Coronel de la Guardia civil. 40'00

Total. 4.187'60
También han colocado entradas de sol y sombra con gran diligencia los individuos de esta Comision señores Antelo, Bores, Cardenete, Martin Zamora y Savador.

Las demás autoridades, corporaciones, establecimientos y particulares, cuya lista se conserva no han respondido a la invitacion que se les hizo.
Granada 29 de julio de 1897.—El vice secretario, José Antelo.

Signo el abuso. La persecucion, que viene haciendo el juzgado de abastos y guardia municipal, de los panaderos que ejercen su industria con fraude, lejos de servir de estímulo y corregir el mal, parece como que contribuye a su desarrollo.
Decimos esto, porque a pesar de los continuos y considerables decomisos que se hacen, el fraude es mayor cada día.

Ayer, el número de las hogazas recogidas, fué tan crecido como en los días anteriores; pero el fraude apareció de mucha mas consideracion.
Podrá creerse que haya panadero que se le ise a una pieza de kilo 145 gramos?

Pues esta friolera le faltaban a unas hogazas decomisadas ayer.
El abuso no puede ser mayor: engañar de ese modo al público es ya inaudita audacia; y como esto no puede consentirse en modo alguno y está visto que no hay ejemplaridad con las correcciones que hasta ahora se vienen imponiendo, seria conveniente que por la alcaldia se adoptaran medidas mucho más rigorosas que las de hoy, si es posible hacerlo.

Comision provincial.
Preside D. Francisco Herrera y asisten los señores Salazar, Perez Gonzalez, Moreno Perez, Vargas Romero, Hitos Hitos y Caro Riano.
Se aprueba el acta de la sesion anterior.

Además se acuerda:
Aprobar los certificados de bagajes del canton de Almuñecar, por los meses de abril, mayo y junio últimos y que se remita al Sr. Ordenador de pagos para su abono.
Aprobar los certificados de bagajes del canton de Albuñol, por los meses de mayo y junio últimos, y que se remitan al Sr. Ordenador de pagos para su abono.

Suspender de empleo y sueldo al peon caminero Cristobal Calvo Vega por no haberse presentado a tomar posesion.
Nombrar en la vacante ocurrida por dicha suspension a Francisco Aguilera Adamuz, con el sueldo consignado en presupuesto.
Nombrar a D. Juan B. Salazar, para que forme parte del tribunal de subasta para los artículos de consumo de los establecimientos de Beneficencia.
Quedar enterada y que se remita a la Contaduría la comunicacion que remite el Sr. Gobernador civil transcribiendo la Real orden dejando sin efecto la rebaja que se hizo en el Presupuesto provincial de 2.000 y 999 pesetas consignadas como sueldos de un oficial y un escribiente.
Que informen el director del hospicio y el arquitecto provincial acerca del proyecto y presupuesto para instalacion de dos cuartos lavabos para niños y niñas, y en caso afirmativo que dicho Sr. Arquitecto los remita a esta Corporacion.
Que informen el director del hospicio y el arquitecto acerca de un lavadero de aguas corrientes para dicho establecimiento.
Se levantó la sesion.
La Guardia civil. La de Iznalloz ha detenido a los vecinos de Alfacar Antonio Traperro Vilchez y Juan Traperro Fernandez, a quienes encontró en «La Pedriza» de aquel término, conduciendo cinco caballerías menores con cinco cargas de romeros verdes con direccion hacia Alfacar.
Al ser interrogados por la benemerita contestaron dichos sujetos que las habian cortado y sustraído del sitio «El Pocio» en el monte público llamado Umbrías de Iznalloz, con autorizacion del guarda, mediante el estipendio de 10 céntimos de peseta por carga.
Dichos sujetos con las caballerías, cargas, un azadon de peto y dos hocinos que les fueron ocupados se hallan a disposicion del alcalde de Iznalloz.
La del Padul ha capturado al gitano Antonio Heredia Escobedo, y puesto a disposicion del Sr. Juez de instrucción de Santafé, que lo tenia

reclamado para cumplir condena por el delito de lesiones.

—La de Guadix ha rescatado una caballería menor que le fué hurtada al vecino de Pedro Martínez, José Rienda García en la noche del 12 del pasado Julio.

—La de Illora ha detenido en el sitio denominado los Machofares de aquel término, á los vecinos Luciano Verdugo Ramos y Antonio Martín Galvez por el hecho de haber incendiado una pila de paja de matalanga que había bajo una encina, enclavada en terrenos del cortijo de las Angosturas y sitio llamado «Las Peñas», propiedad de D. Rogelio Ruiz Tejero.

—La de Granada ha capturado en Alhendín al vecino de dicho pueblo José González Ramírez, que ha ingresado en el arresto municipal á disposición del señor juez de instrucción de Santafé, que lo tiene reclamado.

—La de Alhama ha puesto en conocimiento del señor Gobernador civil que, como resultado de las gestiones practicadas para la captura de Salvador Ruiz Jiménez, preso fugado de la cárcel de aquella ciudad, ha tenido noticia de que el referido va con dirección á Gibraltar para desde allí embarcar con rumbo al Brasil.

Matriculas en la Universidad

El Rectorado de la Universidad ha publicado el anuncio convocando para los exámenes de setiembre próximo á los alumnos de enseñanza libre.

Segun el mismo, queda abierta dicha matrícula desde el 16 al 31 del corriente. Las instancias, que se dirigirán al Rectorado deben hacerse en papel de clase 12.º ó en los impresos gratis, que se facilitarán en la secretaría á quien los pida. En ellas se expresará nombre y apellidos, naturaleza, número y fecha de la cédula personal si tuviese 14 años cumplidos, y las asignaturas que pretenda aprobar.

Los no presentados á examen ó que hubiesen sido suspensos en junio último están dispensados de la solicitud.

Los alumnos que procedan de otras Universidades deben acreditar los estudios hechos mediante certificación académica oficial.

Los que soliciten examinarse por vez primera necesitan acreditar hallarse en posesión del título de Bachiller.

Los derechos de matrícula y académicos se abonarán en papel de pagos, á 30 pesetas por cada asignatura y el 10 por 100 del impuesto transitorio de guerra y además 250 pesetas por inscripción ó examen en la Secretaría de la facultad respectiva é igual cantidad por derechos de expediente.

Las matrículas libres trasladadas para examinarse de ellas, mediante petición escrita por los interesados, sólo devengarán en metálico los derechos de inscripción y de expediente.

Las reválidas para practicantes y matronas serán en setiembre próximo debiendo presentar los aspirantes sus instancias en la forma que previene el Reglamento de 16 de noviembre de 1888, abonando los derechos establecidos y los señalados por la instrucción del expediente.

Viaje del Verdugo. A noche á las once de ella salió de esta capital el ejecutor de la justicia Lorenzo González, custodiado por una pareja de la Guardia civil, con dirección á Martos donde habrá de ejecutar el día 7 del corriente al reo Miguel Castro Luque.

Casos y cosas.

Caida. A la una de la mañana ingresó ayer para su curación en el Hospital Francisco Martín Pérez de edad de 30 años, herido en la cabeza, á consecuencia, según manifestación del mismo, de que venía subido en una bestia en unión de un amigo y como se hallaba algo mareado cayó al suelo.

Golpes. Anteayer tarde á las 2 Eocernaron Puertas manifiéstos á los agentes de policía, que había sido golpeada en su domicilio, sufriendo varias contusiones en el cuerpo, por una convecina suya llamada Francisca Lopez Gimenez.

Herida. El agente del cuerpo de vigilancia Pérez Castillo condujo anteayer á las nueve á la casa de socorro á Teresa Almagro Maldonado, que á causa de haber dado una caída por la escalera de su domicilio se infligió una herida en la cabeza.

Buen sistema. A las diez de la mañana se produjo ayer un fuerte escándalo entre María Castillo Hernández y la vendedora de frutas y berzas Angustias Castro.

El origen del altercado fué el negarse la primera á abonar á la Angustias el importe del género que le había consumido.

Capturas. Por el cabo de vigilancia Federico Triviño han sido capturados en el día de ayer dos individuos que reclamaba el Juzgado de instrucción del Campillo.

Al Juzgado. Se ha dado parte al Juzgado, de los vendedores Miguel Rodríguez y José Ruiz, por usar para el tráfico romanos del sistema antiguo.

Garofias conyugales. El calor parece haber enfriado á los maridos; raro es el día que en los partes transmitidos á los autoridades por sus agentes no figure algún caso de hidrofobia conyugal.

Ayer el caso ocurrió en la calle de Castañeda, y fué de los de mayor ruido ó mejor, de los de más golpes.

El marido fué llevado á la Casa de Socorro, donde el fresco que allí se disfruta calmara seguramente sus ímpetus.

Multa. Por vaciar cascajo en la plaza del Matadero Viejo, han sido multados dos carreros.

Caida. En la calle de la Colcha cayó ayer tarde de una caballería un joven de catorce años llamado Miguel Ferrer Barrios, causándose dos heridas en la pierna derecha.

El lesionado recibió los primeros auxilios en la Casa de Socorro, ingresando después en el Hospital.

Pedrada. En el momento de estar unos chicos en el Zenete, arrojando piedras á un árbol, acertó á pasar un anciano, tan desgraciadamente para él, pues una de aquellas vino á darle en la cabeza, produciéndole considerable herida.

El vigilante Mori lo llevó al Hospital, donde quedó para su curación.

Nonbramiento. Por dimisión de D. Manuel Jiménez Rueda ha sido nombrado primer teniente de Alcalde del Ayuntamiento de Atarfe D. Juan de Dios Osuna Rueda.

Viajeros. Ha marchado á Albuñol, de donde regresará en breve, el agente de negocios D. Francisco Fernandez García.

Han salido para los baños de Motril y Calahonda D. José Sanchez Andrade, D. José Sanchez Moreno, D. José Marqués, D. José Navarro, D. Francisco Carrascosa, D. Serafín Corral, D. Antonio Roldán, D. Joaquín Lopez Atienza y D. José Sanchez.

Ayer llegaron procedentes de los mismos puertos D. Prudencio Alonso, D. Nicanor Lopez, D. P. Zea, don Francisco Lopez y D. Francisco Postigo.

A Almería. Acompañadas de su distinguida familia, saldrán en breve para Almería las señoritas Enriqueta y Amalia Echevarría.

Beneficio de Pinedo. Para el sábado próximo y en el nuevo teatro Alhambra, organiza su función de beneficio «el aplandido» director de la compañía D. Bonifacio Pinedo.

El espectáculo no será por secciones. Se admiten encargos en Contaduría.

Noticias militares

Vacantes en caballería. (Siete son las vacantes de mandos de regimientos de caballería que existen. Con motivo del sorteo de coroneles para Cuba, quedan vacantes los mandos de los regimientos de Vitoria, Sesma, Numanzia, Santiago y la Remonta de Córdoba.

Hay además vacante el mando del regimiento de la Princesa, por enfermedad del que lo desempeña, y el del regimiento de Villaviciosa, por ascenso de su coronel.

Muy pronto hará el ministro de la Guerra los nombramientos.

A los sargentos. Los sargentos que se hallan actualmente en situación de segunda reserva no tienen derecho á solicitar destino civil, con arreglo á la ley de 10 de julio de 1895 hasta tanto reciban sus licencias absolutas.

Citacion. Por el gobierno militar de esta plaza se cita al soldado regresado de Cuba por enfermo Antonio Gutierrez Fernandez para enterarse de su destino al regimiento infantería de Córdoba número 10.

Incendio. El último día de julio se inició un incendio en Alhama, en la casa de la calle de la Cruz, propiedad del labrador Juan Retamero Molina. En el corral de la casa había un colgado ó choza donde se guardaban como unas treinta arrobas de esparto y varios artefactos de labor, y allí se originó el fuego, sin duda debido á alguna chispa del hogar que la mujer del campesino había encendido cerca de la choza.

El incendio tomó enseguida grandes proporciones, y á no ser por la eficacia de las órdenes dictadas por el alcalde de Alhama y la intervención de las demás autoridades con la ayuda de honrados vecinos, no es fácil calcular las desgracias y las pérdidas que se hubieran ocasionado.

Afortunadamente pudo dominarse el incendio poco despues de iniciado, sin otras pérdidas que la del esparto quemado y la de los enseres de labor.

Se aplaude en Alhama la conducta de la Guardia civil y de las autoridades, especialmente del Alcalde don Santiago Martell, muy querido del vecindario, y también la de las diversas personas que acudieron presurosas á prestar auxilio contribuyendo con eficacia á la extinción del fuego.

Pescado malo. En todo el mes de julio se han quemado por orden del Juzgado de Abastos, ochenta y cinco cachapos de pescado, por estar en malas condiciones de salubridad.

Salida de la Colonia. Ayer tarde, á la hora designada y en la misma forma que en años anteriores, se verificó la partida de la octava Colonia Escolar granadina, siendo despedidos los niños por sus respectivas familias y varias distinguidas damas é individuos de la Sociedad de Colonias.

Desgracia. Estando examinando una pistola, en su domicilio, Carrera de Genil 46, el empleado de la Diputación provincial, D. Ramon Lopez Romero, tuvo la desgracia de que se le disparara el arma, hiriéndole el proyectil el maxilar inferior por el lado izquierdo.

Ocurrió el hecho á las doce de la mañana de ayer, habiendo intervenido en el mismo los agentes del cuerpo de vigilancia y el Juez de instrucción de guardia, á quien aquellos avisaron.

Los primeros auxilios fueron prestados por los médicos de la Casa de Socorro.

El estado del Sr. Lopez Romero era anoche relativamente satisfactorio.

NECROLOGIA

Ha fallecido en Manila, víctima de rápida enfermedad, el ilustrado abogado, capitán del cuerpo jurídico militar, D. Enrique Roldán Trápaga.

—Ha fallecido en Biescas, provincia de Huesca, D. Luis Montestruc, fundador del Heraldo de Aragon y diputado provincial republicano.

Su muerte ha sido muy sentida en Zaragoza, donde gozaba de grandes simpatías.

—En Caniles ha fallecido la virtuosa señora madre del ilustrado concejal de aquel ayuntamiento D. Fernandez del Carpio.

Su muerte ha sido muy sentida en todo aquel vecindario.

El número 18 de El Eco de la Moda.

Se ha puesto á la venta en la Administración de este periódico (Revistas Católicas 8), al precio de costumbre ó sean 20 céntimos ejemplar.

Este número contiene los siguientes modelos:

Figurín iluminado para la confección de un elegante traje de paseo de seda y pekin rayado.

Blusa inglesa y lencería, sombrero para playa, peinado de señora joven, doce modelos diferentes para vestidos de señora, señoritas y niñas.

El patron cortado al tamaño natural costa de tres piezas para la confección de un precioso Rejajo-marquilla.

Tos ferina.

Alivio seguro con la Poción-Dussé.

UNA PESETA FRASCO.

Farmacia del doctor Picazo.

Santa Paula, 31.

En géneros

Para primicias y varios grandes y variados surtidos para venderlos á precios muy ventajosos, se acaban de recibir en

EL SOL, Zacatin, 5.

Sabones, jabones, jabalones, lana, armaros, sedas, tulos, tocas, encajes y novedades para señoras, sin competencia. Para trabajos en negro y colores, pailones y géneros para chaqué, levitas, etc., y demás géneros para caballeros, depósito de las mejores telas, á precios como en las mismas. —Francisco de P. Lopez Siles, EL SOL, Zacatin, 5.

Mil pesetas al que presenta

mejores que las del Dr. Píed, de Barcelona, y que curan más pronto y radicalmente todas las enfermedades urticarias.

Dasatiempo

JEROGLIFICO.

Solucion al de ayer:

Regla y compás, cuanto más, más.



Alcance postal

Se amplía el plazo.

El general Primo de Rivera ha ampliado hasta mediados de Setiembre, el plazo para la admisión de suscripciones al empréstito filipino, en vista de lo difíciles que son las comunicaciones en el Archipiélago.

El Japon y los yankees.

La nota japonesa aceptando el arbitraje en la cuestión Hawaii, fué contestada por Sherman, diciendo que los Estados Unidos no intervendrán en el asunto hasta que se ratifique la adhesión de dicha isla.

El Japon replicó indicando que enviaría barcos y entonces Sherman se apresuró á contestar que eso le obligaría á amonestar al Japon.

Príncipe muerto.

Un despacho de Petersburgo, dice que ha sido encontrado muerto en su cana el príncipe Gortchacoff, embajador que fué de Rusia en Madrid.

Indultos.

El general Weyler ha indultado á cuarenta y cinco deportados, incluso al doctor Montalvan, vocal de la Junta directiva autonómica.

Suicidio.

Barcelona 31.—En una cantera inmediata á Gracia, se ha disparado un tiro en la sien, un cesante llamado Juan Bures, f llocciendo en el acto.

El balance del Banco.

Madrid 1.º.—Anoche se efectuó el balance semestral en el Banco de España. Han aumentado: el oro, en 320.000 pesetas. La plata, en 933.810. Los descuentos, en 6.412.800. Los préstamos, en 5.200.963. Las reservas de Aduanas, en 991.193.

Han disminuido: Las cuentas de corresponsales extranjeros, en 1.309.108 pesetas. Las obligaciones del Tesoro, en 7.559.000. Los billetes, en 2.332.625.

Desgracia.

Comunal en San Sebastián, que un tren de mercancías, ha arrollado en la estación, al mozo Luis Baztan, en el momento de subir al tren, fuera de aguas. Partióle ambas piernas, falleciendo á los pocos momentos.

Asalto de un tren.

New-York 31.—Unos malhechores descarrillaron un tren en Thornton (Indiana) y lo asaltaron, matando tres viajeros, hiriendo muchos y desbalizando á los restantes.

Soldados que regresan.

En el próximo correo regresan de Cuba á la península, ochocientos once soldados enfermos.

Descarrilamiento.

Comunican de Viena que á consecuencia del hundimiento de un talud por las aguas, un tren descarriló cerca de Saint-Polben, cayendo de una gran altura la locomotora y cuatro vagones. El maquinista resultó muerto y seis individuos heridos.

Correo de Cuba.

El día 30 zarpo de Cadiz para Cuba, el vapor Isla de Panay, con 215 pasajeros, 77 voluntarios, varios jefes y oficiales, 4.500 fusiles, 100 sables y 131 bultos de medicamentos.

Record de negros.

Leemos en un periódico de Barcelona que la exposición etnográfica que consta de ciento cincuenta negros achantis, que se exhibe ahora en aquella capital, hará un record por todas las capitales de España.

Fiestas concurridas.

Ha sido tanta la concurrencia de forasteros en Santiago de Galicia, que tuvieron que dormir muchos aldeanos en los paseos y plazas de la ciudad.

Boladura.

La bctadura del cañonero Don Alvaro

de Bazan, que construye la casa Vila, de la Grana, se verificará en las mareas del día 12 al 14 del actual.

Picadura mortal.

En Carme (Puenteceso) han muerto el maestro de Cores D. Manuel Gotelo y otro vecino llamado Miguel Varela Blanco, á consecuencia de la picadura de una mosca maligna.

El mismo insecto picó á un hijo del Sr. Gotelo, pero éste pudo salvarse gracias al pronto auxilio que se le prestó.

Los anarquistas.

En vista de la actitud en que se han colocado las potencias respecto á los anarquistas españoles que fueron indultados, el gobierno parece que tiene acordado señalarles un plazo para que marchen al país que deseen, á los que todavía se encuentren en España y les alcance aquella gracia.

Los individuos que dentro de ese plazo no hayan salido de la Península, serán conducidos á las Marianas.

Curioso suceso.

Dicen de Cádiz que un maquinista llegado de Cuba le robó un gran fejo de billetes de Banco un criado de la fonda y al fugarse fué visto y perseguido. Nadie logró cogerlo, porque iba arrojando billetes á sus perseguidores conforme se le acercaban, deteniéndolos así.

El ladrón ni la mayor parte de los billetes que arrojaba han aparecido. Han entregado algunos varios voluntarios de Cuba.

Suicidio.

En el cuartel de Santa Elena de Cádiz se ha suicidado, de un disparo de fusil, Francisco Lopez Rosado, cabo del regimiento de Pavia.

Inundaciones.

Dicen de Viena que todos los rios de Bohemia se han desbordado, causando destrozos incalculables. Señalase numerosas víctimas. La ciudad de Reichenberg se encuentra completamente inundada. El puente de Ostritz se hundió muriendo ahogados en el siniestro ocho niños.

Los dos emperadores.

Telegrafos de Berlin que el día 30 llegó á Kiel á bordo del yate Hohenzollern, el emperador Guillermo y el día siguiente marchó á Wilhelmshaven para asistir á la botadura del acorazado Federico el Grande.

El 6 de agosto se embarcará con su esposa á bordo del Hohenzollern, para Rusia, escoltado por once grandes buques de guerra. El emperador y la emperatriz de Rusia, á bordo del yate Alexandría, saldrán al encuentro de los soberanos de Alemania, precedidos de diez acorazados de guerra.

Robo de 40.000 pesetas.

Alhacete 1.º.—En la estación de Chinchilla, fué agredido, robándosele 40.000 pesetas, D. José Mascuñan, agente ejecutivo de Hellin.

Inglaterra en la India.

Londres 2.—Se han recibido telegramas satisfactorios de la India. Se sabe que el día 29 del pasado los insurrectos atacaron el fuerte de Chakdara.

El combate se prolongó durante algunas horas, pero el enemigo fué rechazado con grandes pérdidas. Los ingleses no tuvieron más que cinco heridos.

La filoxera y el mildew.

La filoxera ha hecho grandes progresos recientemente en las provincias de Cataluña.

De las 130.000 hectáreas dedicadas al cultivo de la vid en Barcelona, sólo quedan hoy indemnes unas 5.000. La provincia de Tarragona conserva libres unas 60.000 hectáreas de las 100.000 que poseía. Las 40.000 hectáreas que tenía la provincia de Gerona, fueron todas invadidas, habiendo desaparecido.

El mildew ha invadido gravemente la region vitícola castellana. Los viticultores se hallan alarmados, temiendo la pérdida de la cosecha. Los principales focos están comprendidos entre Villalon y el término de la capital.

Los ingenieros agrónomos de Cádiz han practicado un reconocimiento en los viñedos de Chiclana, habiendo observado grandes focos filoxéricos; ya se hallan destruidas sesenta áreas de terreno.

Plaga en el maíz.

En Murcia, en las plantas del maíz, se ha presentado un gusano, que se multiplica prodigiosamente, roe la caña en poco tiempo y esta se quiebra, sin que las mazorcas estén debidamente sazoadas. La plaga afecta más á los maizales tempranos que á los tardíos, pero reviste unas proporciones extraordinarias.

Los vinos en Francia.

Dicen de Paris que la situación de los viñedos en toda la República, no se ha modificado habiéndose desarrollado las enfermedades criptomigámicas. Este hecho, unido á los daños causados por las heladas, los granizos y la sequía, no hacen augurar una buena recolección. Pa- ra cubrir el déficit de la producción, no habrá más remedio que apelar á los vinos de la Argelia y á los extranjeros, particularmente españoles.

Exposición artística.

La junta organizadora de la exposición libre de Bellas Artes, que se verificará en Cadiz del 22 de agosto al 18 de setiembre, invita á los pintores á que concurren con sus obras, siendo de cuenta de dicha junta los gastos de transporte de ida y vuelta.

Trasatlántico varado.

Madrid 1.—El vapor correo trasatlántico Pío IX varó á la entrada del puerto de Palma y despues de penosos trabajos se consiguió ponerlo á flote.

El siniestro se atribuye á la falta de dragado del puerto por cuyo arreglo clama el comercio.

Tropezó el Pío IX con las anclas del vapor Aragón que estaba también varado.

Robo á un artista.

Madrid 1.—Al terminar anoche la función celebrada en el teatro de los jardines del Retiro, notó la notable «divette» señorita Gieter, tan aplaudida del público, la desaparición del saquillo donde guardaba las alhajas con que se presentaba en escena y que están valoradas en cinco mil duros.

La cantante participó el caso á la policía y esta practica las más eficaces indagaciones para descubrir al autor del robo.

Navarro Reverter.

Madrid 1.—El ministro de Hacienda Sr. Navarro Reverter ha marchado á Santander en donde estará hasta mediados de agosto.

Tropas que regresan.

Ha fundeado en Coruña el vapor correo Alfonso XIII, de la Compañía Trasatlántica, conduciendo á bordo 1.128 pa-

sajeros; de ellos 531 soldados enfermos ó heridos.

Durante la travesía fallecieron varios Desembarcaron en la Coruña 369 soldados y 531 pasajeros. Los restantes desembarcaron en Santander.

De los soldados, desembarcados en la Coruña, 45 ingresaron en la Cruz Roja, 52 graves en el Hospital militar y los restantes en el cuartel de Santo Domingo.

Hay preparado alojamiento en el hospital para la expedición de enfermos que llegarán en breve, á bordo de los vapores Pinillos y Jover.

Un duelo de jitanos.

Dicen de Nimes, que dos jitanos que se disputaban el amor de una hermosa mujer de aquella capital, cuya mujer no se desidia por ninguno, acordaron un duelo á navajazos.

Esta se realizó en el patio de una posada, presidiéndolo la mujer pretendida. Uno de los jitanos murió sobre el terreno y el otro lo llevaron al hospital con el vientre abierto y los intestinos fuera.

Entrega de insignias.

San Sebastian 1.—A las dos de la tarde ha sido recibido en audiencia por la Reina el embajador inglés, el cual le entregó las insignias de la orden Victoria, concedidas al Rey por la soberana de Inglaterra. Mr. Wolff leyó un discurso, contestando el propio Rey, el cual en pocas palabras dió las gracias al embajador, rogándole las trasmitiese á la Reina Victoria, de la cual recibió la Regente diez pasados una carta autógrafa.

La política y la prensa

Los periódicos de Madrid.

EL LIBERAL. Considera merecedora de respeto la constancia de los socialistas bilbanos que se han reunido en San Sebastian para ejercer un derecho constitucional y se alegra de que lo hagan al amparo de la ley.

EL IMPARCIAL.

Considera asunto importantísimo el de solventar las cuestiones relativas á la Armada.

Pregunta cual ha de ser el destino que se dé á los buques arreglados y casi terminados.

Extraña el aplazamiento advertido en la entrega del Carlos V y añade que no hay noticias de tres buques, que arregla la sociedad Forges.

Consigna que falta la resolución en el expediente instruido a propósito de la estabilidad del Colon y se ocupa de los rumores circulados, segun los cuales al ser artillado con cañones de grueso calibre se romperían estos en las pruebas.

EL CORREO.

Considera que el Sr. Silvea ha defraudado á sus oyentes porque refiriéndose á la liquidación ha vuelto á decir que solo la puede precisar desde el gobierno.

LA ÉPOCA.

Dice que el discurso de Silvea es el que ha perjudicado á España desde mucho tiempo y que solo le habrá agradado á los filibusteros.

El mundo oficial

Cátedras y Catedráticos.

La Reina ha firmado los siguientes decretos: Modifi ando los artículos quinto y trece del decreto de 23 de Junio de 1894 sobre la provision de Cátedras de Universidades y de Institutos. A los concursos de antigüedades y merito correspondientes á Cátedra de Universidad podrán acudir quienes, mediante oposicion, hayan obtenido y desempeñado en propiedad los cargos de ayudantes en la facultad de Ciencias, anatómicas y los profesores de química.

Los ayudantes de práctica de medicina y farmacia deberán poseer el grado de doctor y siete años de servicios con buena nota y sólo cinco si fueron aprobados por oposicion en la cátedra de la misma facultad.

Quedan prohibidas las permutas entre los catedráticos de Madrid y provincias á causa de la diferencia de sueldos que existe.

También se prohíben las permutas entre los profesores de capitales donde haya Universidades y los que no las tienen, y entre los que sirven en establecimientos locales, con relacion á los provinciales y Universitarios.

Igualmente se prohíben cuando haya diferencia de edad entre los permutantes, si ésta es de quince años.

Subastas. En la Agencia ejecutiva de la primera zona de esta capital se subastarán el día 25 del corriente una casa de D. Francisco de Paula Moleón Jiménez, capitalizada en 2325 pesetas, y otra de D. José Espinosa Bustos, capitalizada en 1875 pesetas.

—En la referida agencia ejecutiva y el día 13 del presente la de una casa de don Eduardo Gonzalez Chio, valorada en 13700 pesetas.

—El día 30 del actual se verificará en el Juzgado de Baza la subasta de una finca embargada á Hilario Fernandez Navarro, de Caniles.</

el maíz, la maloja, el plátano, la yuca, el boniato, etc., etc.

Las estancias, que así se llaman esas pequeñas labranzas, son tan fácilmente fondeadas como sin gran quebranto abandonadas; y sus productos, que concurren al bienestar general en tiempo de paz, se convierten en manantial de recursos para las partidas insurrectas en tiempo de guerra.

No debe, pues, hacerse caso de los que se asustan y compadecen de las casas quemadas, destruidas ó abandonadas con motivo de la concentración, pues todo el que ha vivido en el campo de Cuba sabe que los llamados bohíos son las moradas de esos labradores (aquí tituladas pomposamente casas), y los mejores de esos albergues no pueden competir con las pocas chozas del Cabanal de Valencia y ni aun con las que en la Exposición de Filipinas pudo contemplar todo Madrid; bastando decir que la construcción de un bohío se lleva á cabo en tres ó cuatro días con solo los recursos que gratuitamente proporciona el cercano monte.

El campesino honrado y verdaderamente pacífico, que, sin meterse en aventuras, quiere salvar tiempos difíciles y atender al sostenimiento de su familia, agradecerá su establecimiento provisional en zona de cultivo que le proporcione, al abrigo de fuerzas protectoras, amparo y tranquilidad relativos para dedicarse al trabajo.

Lo que sucede es, que donde no hay concentración, una parte de esos campesinos, bastante numerosa por cierto, es la que, apoyándose en un núcleo ya organizado, acude en momentos oportunos á reforzarlo y formar esas partidas locales que tanto dan que hacer y en cuyas filas también ingresan aquellos que, no por voluntad, sino por temor ó imposición, ceden á las circunstancias, volviendo unos y otros á sus labores de pacíficos una vez terminada la aventura y muchas veces sangrienta correría de la banda.

Sección religiosa

Cultos

Commemoración Marianas. Nuestra Señora de la Arcada, en Lérida. Día 3.—La invención de San Esteban protomártir.

Jubileo de las cuarenta horas en la iglesia de Zafra.—Se manifiesta á las seis y media y se oculta á las seis y media.

Misa cantada.—En la Catedral y Real Capilla á las ocho y media. En Zafra á las nueve.

Misa de doce.—En San Justo, las Angustias, la Magdalena y Zafra.

En Sta. Escolástica, San Matías, el Angel Custodio y las Capuchinas á San Antonio de Padua.

Novena.—La de Ntra. Sra. de los Angeles en su iglesia á las seis y hay sermón.

En Sta. Catalina de Sena y Zafra á las cinco matines cantadas.

Rosario.—En la Catedral, San José, San Ildefonso y San Andrés á las ocho. En las demás iglesias á la oración.

Visita de la Corte de María.—Nuestra Señora de los Angeles, en las Capuchinas.

Almanaque del Rosario. Mañana, N. P. Santo Domingo, ganan dos indulgencias todos los fieles confesando, comulgando y visitando una iglesia dominicana.

Muchos años de sufrimiento.—Certifico que sufriendo desde muchos años del estómago y la cabeza, conseguí restablecerme completamente usando las píldoras antidiarréicas del Dr. Heintzelmann.

Hago esta manifestación con el objeto de prestar un señalado servicio á las personas que padezcan de esa clase de enfermedades penosas.—Berta C. Alvear, profesora.

Agente en Granada, Farmacia de D. Francisco de P. Galvez, Mesones 81.—Frasco, ptas. 3'90.

TELEGRAMAS CUBA

Otra expedición? Madrid 2 (8 mañana.) Dicen de Nueva York que

de la Carolina ha salido una expedición filibustera.

Siendo tan de dominio público los rumores hay que suponer que habrán llegado á oídos del Gobierno yankee y se exigirá de este que adopte las precauciones necesarias para impedirle ó apresarla.

Traslado á los liberales.

Madrid 2 (8'40 mañana.) Telegrafían de Nueva York que Máximo Gomez, como respondiendo á los trabajos de componenda emprendidos por los fusionistas cerca de los emigrados cubanos residentes en París, por mediación de Perojo, Giberga y otros, para que acepten la autonomía á cambio de la paz, escribe unas cartas animando á los emigrados para que rechacen las reformas que ofrece el Gobierno español y las que pudiera ofrecer para llegar á la independencia por solo el esfuerzo de la revolución.

De origen sospechoso.

Madrid 2 (8'40 noche.) Telegrafían de Nueva York que el cabecilla Quesada, después de conferenciar y asesorarse de Nuñez, ha publicado una carta de un político cubano residente en Madrid, de tonos pesimistas para los españoles.

Basa sus fatales augurios en el cansancio de la opinión y en lo que sería más grave si fuera cierto, en el disgusto que ya cundiendo en el ejército.

La carta causará poco efecto estando tan probado el patriotismo español y la disciplina y lealtad del ejército.

LA COTIZACION.

Table with financial data: BOLSA DE MADRID. Madrid 2. 4 0/0 interior contado 64'40, 4 0/0 exterior 80'25, 4 0/0 amortizable 77'75, Cubas viejas 96'45, Cubas nuevas 79'75, Acciones del Banco de España 000'00, Obligaciones de Aduanas 97'00, CAMBIOS. Londres, 8 dias vista 00'00, París, 8 dias vista 30'65, BOLSA DE PARÍS. 4 0/0 exterior 61'72

Los consumos en Madrid.

Madrid 2 (8'20 noche.) El malestar que se venía revelando en las zonas de las afueras de Madrid con motivo del aumento de los encabezamientos por consumos se ha resuelto en un motín.

Alborotados los vecinos de las zonas de Segovia, Toledo y Bilbao la emprendieron á pedradas con las tiendas que se vieron obligadas á cerrar sus puertas y aparadores.

A tal punto llegó el escándalo que se hizo necesario reforzar la dotación ordinaria de policía en aquellos barrios con fuerzas de la benemérita.

La intervención de esta ha restablecido el orden, pero no ha calmado la excitación que continúa haciendo temer nuevos desmanes.

En estas asonadas, como de costumbre en las de su clase, intervienen los matuteros que aprovechan la confusión y la alteración del servicio de vigilancia en el radio para hacer su negocio

El Gobierno, como de costumbre, quita toda importancia á los sucesos.

Recuerdo piadoso.

Madrid 2 (10 noche.) Se comenta mucho en San Sebastian una frase del rey niño.

Su abuelo D. Francisco de Asis le ha enviado desde París unas medallas con la efigie de San Cristóbal acompañadas de una carta en la cual le excita á que las lleve siempre puestas porque salvan al que las lleva de todo peligro.

Como comprobación de esta piadosa creencia, dice don Francisco á su nieto que todos los concurrentes al bazar de la Caridad que llevaban estas medallas cuando ocurrió el incendio resultaron ilesos de la catástrofe.

El rey niño al recibir las medallas se alegró mucho y exclamó:

—Debemos enviar medallas de estas á todos los soldados de Cuba y Filipinas para que no muera ninguno.

Coroneles á Cuba.

Madrid 2 (10'15 noche.) Por el ministerio de la Guerra se ha encargado á los capitanes generales averigüen si en los distritos de sus respectivos mandos hay coroneles de caballería que quieran prestar sus servicios voluntariamente en Filipinas.

Si no hubiese voluntarios habrá que apelar al sorteo.

Terminacion de un conflicto.

Madrid 2 (10'15 noche.) Asegúrase á última hora que parece conjurado el conflicto de las zonas del extrarradio de Madrid por haber llegado á un acuerdo los representantes de aquellas con el alcalde Sr. Sanchez de Toca.

Cánovas preocupado.

Madrid 2 (10'15 noche.) El Gobierno que ya se había preocupado no solo con el banquete celebrado en ocasión de los aniversarios de la fundación del diario tradicionalista, órgano oficial del carlismo «El Correo Español» sino con la concurrencia á él de algunos párrocos de Madrid, se ha preocupado mucho más con una orden telegráfica que desde Santa Agueda dirige el presidente del Consejo al ministro de Gracia y Justicia señor conde de Tejada de Valdesera.

En ella le excita para que averigüe quienes fueron esos sacerdotes y si á más de asistir al banquete autorizaron telegramas de felicitación y adhesión á D. Carlos, para proceder en este caso á lo que hubiere lugar.

Tales excitaciones y la amenaza de los procedimientos consiguientes han causado pésimo efecto en los prohombres del carlismo, que ven en estas determinaciones un ataque manifiesto á la libertad de asociación.

Un atentado de los moros.

Madrid 3 (1'40 madrugada.) Telegrafían de Madrid que estando los agregados á la legación española en un campo de las inmediaciones de Tanger, un grupo de moros les hizo una descarga.

Por fortuna no hubo desgracias personales que lamentar.

Las ropas de algunos individuos de la legación resultaron agujereadas por las balas. El ministro de España en Tanger elogió el proceder de las autoridades de Tanger que desplegaron la mayor actividad y energía capturando al jefe del aduar de donde procedían los agresores y ocho individuos más.

Oficialmente se quita importancia al hecho y con tanta más razón, cuanto más claramente se demuestra la sinceridad y rapidez con que han obrado las autoridades moras.

Muerte de un torero.

Madrid 3 (1'45 madrugada.) La enfermedad que venía padeciendo el espada Fernando Gomez (el Galló) ha tenido el triste desenlace que hacía esperar su gravedad.

Ha muerto en Sevilla cristianamente.

Los sevillanos demuestran sus simpatías acudiendo á su casa.

Velan el cadáver sus compañeros de profesion, algunos de los cuales le tuvieron por maestro.

Los curas del banquete.

Madrid 3 (1'40 madrugada.) Ya se conocen los nombres de los dos curas que asistieron al banquete de «El Correo Español» y que felicitaron telegráficamente á D. Carlos.

Llámanse D. Antonio Barrios y D. José Bocos, el primero es párroco de San Jerónimo y el segundo de San Lorenzo.

Ultima hora

Una carta de Weyler.

Madrid 3 (3'15 madrugada.) El ministro de la Guerra general Azcárraga ha recibido del general Weyler una carta en la cual desmiente terminantemente la noticia que ha circulado de haber sido evacuado por nuestras tropas el poblado de Bayamo.

Lo que hay de cierto en esto es que el general en jefe ha disminuido la guarnición por no ser necesaria.

Dice además en la referida carta que de 26.000 soldados enfermos que hay en la isla solo 900 han muerto del vómito.

En la última decena no ha habido ninguna defunción.

Añade el general Weyler que continúa la repatriación de soldados.

Hasta la fecha van ya repatriados 9.000 hombres.

En el próximo correo embarcarán 800.

Almodóbar.

Mágica verdaderamente es en sus efectos la prodigiosa planta americana conocida en la ciencia bajo el nombre de «Hamamelis Virginia» y en el vulgo bajo el de «Witch Hazel» (ó Avellano Brujo) planta de la cual extrajo y combinó tan admirable como científicamente el eminente sabio doctor C. C. Bristol, el «Extracto Doble» y el «Ungüento de Hamamelis Virginia».

Estos maravillosos remedios alivian y curan toda clase de heridas, quemaduras, tumores, úlceras crónicas, carbunclos, golpes, contusiones, etc.

El «Extracto» es un específico para el Reumatismo y el «Ungüento» no tiene rival en la curación de las almorranas.

Pérdida.

Desde la Alcaicería á la placeta de las

Pasegas se extrajeron ayer 600 pesetas en dos billetes del Banco: uno de 500 y otro de 100.

Si la persona que se las haya encontrado quiere devolverlas á su dueño puede hacerlo en la casa núm. 28 de la calle de San Anton y despues de agradecerlo se le gratificará.

Contra LA TOS FERINA

PASTILLAS FUMIGADORAS DE VIFEECHOT. Remedio muy eficazísimo contra tos ponosa enfermedad. Precio de la caja, pesetas 1'25. Deposito: Farmacia de D. Fabian Hernandez. MESONES (esquina á la de las Plateras.) GRANADA.

Academia preparatoria para carreras militares.

Director: D. Felipe Baeza. CAPITAN DE ARTILLERIA. Pino, 4.

Chocolates puros

elaborados á la vista del publico con solo cacao, azúcar y canela. Por cada paquete se da una fracción de 25 gramos de clase igual y desde la clase de 1 peseta 50 centimos en adelante cada seis paquetes con sus correspondientes seis fracciones van en una bonita caja apropiada para regalar, adornada con profusión de cromos y hojitas de propaganda católica. Precios desde 75 centimos á 3 pesetas en paquetes de 400 y 450 gramos, con vainilla, con canela y sin ella. Deben probarse estos chocolates para convencerse de que no los hay ni mejores ni iguales. Fábrica, calle del Escudo del Carmen, núm. 15, Granada.

Enrique Sanchez Garcia.

No se despacha los dias festivos.

Salvador Alonso Lozano.

PRACTICANTE DE CIRUJA, ofrece sus conocimientos en extracción de muelas y raigones, por difíciles que sean.—Empasta y limpia la dentadura; se aplica la nestesia al paciente que lo desee. San Jerónimo, billar de los Pabellones, Granada.

Jarabes

especiales para refrescos. Los hay de Zamparrilla, Fresa, Naranja, Limón, Cidra, Piña, Plátano y Frambuesa, etc. Precio del frasco, 1 peseta y 1/50. FARMACIA CORTES, PLAZA NUEVA

El Cañon.

CALZADOS para Señoras y Caballeros á precios de fábrica. CALZADO DE LUGO á medida de precio que en todas las zapaterías de esta ciudad.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Imprenta de «El Defensor»

Con los tipos más nuevos y elegantes, que se funden en Italia, España y Alemania, se ha renovado recientemente el material de este acreditado establecimiento tipográfico. Se reciben encargos de toda clase de impresos en la Oficina central REYES CATÓLICOS, 8, principal y en los talleres, calle de Jardines, 38. SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Se hacen impresos de lujo en tintas finas y varios colores. Se hacen talonarios: numerados automáticamente con Numeración impresa. Hay talleres de estereotipia, únicos en Granada.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

—¿Decís que esos monjes se han ocultado entre los olivares? —Sí, señor; id con cuidado, y si queréis iré á dar parte á los cuadrilleros de la Santa Hermandad que estan en Tablate. —No, adios. —Vaya con él vuesa merced. —Y picando el morisco el caballo, atravesó el puente, dejó á la izquierda el camino de Motril y el río Grande, y tomó al trote la vertiente de la vecina sierra de Lanjarón. Por más que su vista miró entre los olivares, nada vió; una capa de nieve cubría el suelo, las copas de los olivos y las colinas. Más allá, todo lo interceptaba una espesa neblina que se desprendía de un celaje de color de plomo. —Avanza, avanza, Comedante, amigo, gritó el morisco á su caballo; ese miserable no debe estar lejos, avanza. —Y el corcel galopaba como sostenido en aquella larga carrera por la mano de Dios. De repente se plantó en firme, rehiló las orejas y lanzó un relincho de alarma; un instante despues se oyó el estampido de un arcabuz, y una bala arrancó el sombrero de la cabeza de Ben-Yaschem. —¡Oh! ahí están, dijo el morisco con alegría; si verdaderamente son monjes me he salvado. Y lanzó al espacio un grito salvaje que

repetieron los ecos de las montañas. A aquel grito, de detrás de cada olivo, de cada roca, de cada hendidura de barranco, salió un hombre desarropado armado de un mohoso casco, de una espada y de un largo arcabuz. Ben-Yaschem, como un caudillo que ha llamado á sus tropas emboscadas, examinó con altanería aquella veintena de hombres, que adelantaban en círculo hacia él con los arcabuces alzados y las mechas encendidas. —Si, monjes son, exclamó con alegría el morisco. Parecióle que había retrocedido algunos años, á la época en que, niño aun, había atravesado aquellas mismas montañas capitaneando una turba tan desarropada y hambrienta como aquella, pero valiente, sóbria y sufrida hasta el extremo inverosímil; víolos al fin en torno suyo al alcance de su espada, y su corazón se dilató entre las frentes morenas de aquellos hijos de la naturaleza, que le hacían aspirar un sentimiento de libertad y de poder que se habían debilitado en su corazón, abegado entre las miserias de la raza de las ciudades. —¿Quién eres? le dijo el que parecía capitán de aquella gente; hemos oido nuestro grito de guerra, y tú debes ser morri. —Soy morisco. —¿Y vives entre los cristianos sufriendo sus insultos, al reflejo de los hogues

—¿Y qué hacemos con ese hombre? —Le matais. —Bien; pero nuestras condiciones. —Si me presentais una cruz de brillantes que ese hombre lleva siempre en el pecho, os daré cien veces más de lo que os he dado, y os alcanzaré el indulto del rey. —¿Y dónde hemos de vernos? —Pasado mañana, ó á más tardar dentro de tres dias en este mismo sitio. —Ya veis, prosiguió el morri hablando ya por su cuenta, que la ocasión no era de despreciar, se nos ofrecia oro y perdon, y todo por añadir un muerto al número de los que hemos despachado. Vos sin duda hubierais pensado del mismo modo. —¿Y bien, á qué os decidís? dijo con altivez Ben-Yaschem. —Si se tratase de un cristiano, de un enemigo, en buen hora; pero tratándose de vos, no. Podeis seguir tranquilamente vuestro viaje. —Eso no basta. Os han ofrecido dinero y perdon porque me asesinéis, yo os ofrezco tambien oro y más del que podríais ambicionar, si buscáis á ese hombre. —Eso es difícil, dijo uno de ellos. —No sabemos á donde va. —Va á Andarax, dijo con desaliento Ben-Yaschem. —¡Oh! pues entonces no será difícil

Se vende un piano magnífico, completamente nuevo, gran modelo, con armazón de hierro y cuerdas cruzadas. En el Salon de EL DEFENSOR darán razón.

Ganga.

La es verdaderamente la casa que se vende en la calle del Candil con patio, ocho habitaciones y agua corriente. Para tratar, calle de la Fuente Nueva, número 3, con D. Antonio Torres.

Balneario de MARMOLEJO.

Ampliacion de temporada para baños. Los baños, duchas y pulverizaciones de estas aguas son irremplazables en el tratamiento de las dermatosis de naturaleza artrítica; hipodermis hepáticas y ampollas, eczemas hepáticos y nefríticos; diabetes sacarina; granulaciones faringicas, y en general en las afecciones dependientes del artrismo. Para que los bañistas utilicen estas aplicaciones durante el verano, el establecimiento permanecerá abierto al servicio público bajo la inmediata dirección de su Médico director. Estas aguas se beben en todo tiempo. Coches á la llegada de todos los trenes. Fonda y casas recomendadas. Fonda de los Leones, hotel de Madrid, Manuela Muñoz y viuda de Fadilla.

Gran local CENTRICO y espacioso. Se arriendan el cuarto bajo y entresuelo de la casa Los Miradores, por la calle de Linares, donde han estado establecidos grandes almacenes de hierro y último depósito de bayetas.

ESPECTÁCULOS

Teatro Isabel la Católica.

Gran compañía de Variedades en que figuran la célebre Geraldine y las Hermanas Ondinas. Funciones para hoy. A las 8 y 1/2.—Sinfonia. Ejercicios por la hermosa Geraldine. Trabajos variados por los hermanos Bretos. Las nadadoras. Trapecio y demás trabajos de todos los artistas.

Teatro Alhambra.

Compañía cómica-lírica dirigida por DON BONIFACIO PINEDO. Funciones para hoy. A las 8 y 1/2.—«La leyenda del monje».

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Imprenta de «El Defensor»

Con los tipos más nuevos y elegantes, que se funden en Italia, España y Alemania, se ha renovado recientemente el material de este acreditado establecimiento tipográfico. Se reciben encargos de toda clase de impresos en la Oficina central REYES CATÓLICOS, 8, principal y en los talleres, calle de Jardines, 38. SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Se hacen impresos de lujo en tintas finas y varios colores. Se hacen talonarios: numerados automáticamente con Numeración impresa. Hay talleres de estereotipia, únicos en Granada.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Imprenta de «El Defensor»

Con los tipos más nuevos y elegantes, que se funden en Italia, España y Alemania, se ha renovado recientemente el material de este acreditado establecimiento tipográfico. Se reciben encargos de toda clase de impresos en la Oficina central REYES CATÓLICOS, 8, principal y en los talleres, calle de Jardines, 38. SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Se hacen impresos de lujo en tintas finas y varios colores. Se hacen talonarios: numerados automáticamente con Numeración impresa. Hay talleres de estereotipia, únicos en Granada.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Imprenta de «El Defensor»

Con los tipos más nuevos y elegantes, que se funden en Italia, España y Alemania, se ha renovado recientemente el material de este acreditado establecimiento tipográfico. Se reciben encargos de toda clase de impresos en la Oficina central REYES CATÓLICOS, 8, principal y en los talleres, calle de Jardines, 38. SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Se hacen impresos de lujo en tintas finas y varios colores. Se hacen talonarios: numerados automáticamente con Numeración impresa. Hay talleres de estereotipia, únicos en Granada.

Compañía General de ELECTRICIDAD DE GRANADA.

OFICINAS: Zacatín, 12, principal. Se reciben encargos para hacer instalaciones de alumbrado eléctrico, cuyo consumo se regirá por los siguientes precios:

Una lámpara de 5 bujías, 2 pesetas al mes. Una lámpara de 25 bujías, 7 pesetas al mes. Una de 10 de 3 de 30 de 9. Una de 16 de 4'50. Por contador, 1 peseta kilowatts hora.

El material eléctrico que se emplee en las instalaciones deberá ser facilitado por la Compañía, con el fin de poder garantizar por ésta su buen funcionamiento.

Imprenta de «El Defensor»

Con los tipos más nuevos y elegantes, que se funden en Italia, España y Alemania, se ha renovado recientemente el material de este acreditado establecimiento tipográfico. Se reciben encargos de toda clase de impresos en la Oficina central REYES CATÓLICOS, 8, principal y en los talleres, calle de Jardines, 38. SE TRABAJA DE DIA Y DE NOCHE. Se hacen impresos de lujo en tintas finas y varios colores. Se hacen talonarios: numerados automáticamente con Numeración impresa. Hay talleres de estereotipia, únicos en Granada.

El Pectoral de Cereza

del Dr. Ayer. Parte Restricción, Tos, Bronquitis, Mal de Garganta, Romadizo, etc.

El Pectoral de Cereza

del Dr. Ayer. Medallas de Oro en las Principales Exposiciones Universales.

MINIAROUND. MEDICAMENTO ALIMENTICIO. REGENERADOR. CARNE-QUINA, CARNE-QUIN-HIERRO.

AMAMELIS DE BRISTOL. Extracto Unguento. SANA TODA HERIDA.

SEGURO. PURIFICADOR. ZARZAPARRILLA. EFICAZ.

Deposito de solarías. Establecimiento de loza y cristal. ANTONIO RODRIGUEZ MARQUEZ (en liquidacion).

DE CARABAÑA. INTERESA A TODOS SABER. PARA CONSERVAR LA SALUD Y CURAR LAS ENFERMEDADES.

LA ANGLESA, Principe 5. CYCLOS IMPERATOR. 140.

ELIXIR ESTOMACAL. de SAIZ DE CARLOS. CURACION segura del 98 por 100 de los enfermos crónicos del estomago.

BIBLIOTECA SELECTA. La BIBLIOTECA SELECTA, editada por D. Pascual Aguilar (Caballero, 1, Valencia).

Grandes almacenes de LA SULTANA. Conviene realizar las numerosas existencias de esta antigua y acreditada casa.

Fajas Las más higiénicas y cómodas para las enfermedades que padecen algunas señoras. Vinos y vinagres. Le petit marché.

EQUIPOS PARA BAÑOS. Grandes surtidos en camitas, colchones, pañuelos, bañadores, albornoz, sábanas, etc.

Especialidad en géneros para equipos de novia. La Casa que presenta mayor surtido, vende más barato y la única en Granada que compensa a sus compradores con un regalo efectivo de TRES MIL PESETAS.

Estela & Bernareggi. Cortes, 275. BARCELONA. Única casa constructora de pianos con esta garantía de sonoridad y bella expresión.

Baños de Apolo. MALAGA. Situados en las playas de la Malagueta. Desde el 4 de Julio al 30 de Setiembre queda abierto al público.

BLANCARD. con Ioduro de Hierro inalterable. la Anemia, la Pobreza de la Sangre, la Optación.

Para festejos públicos. gran taller de Fuegos artificiales que los Sres. Rojas y Ros tienen establecido en Granada, calle de San Jerónimo, núm. 8.

Grandes Bodegas de Vinagres y Vinos. Manuel Huertas Feiva. Ofrece al público inteligente sus solicitadas VINAGRES por ser las mejores clases.

Francisco Fernandez y Cia. Representación de Ayuntamientos, habilitación de Clases pasivas y gestión de toda clase de asuntos.

montaña, en el mismo sitio donde se cuega sobre un abismo el puente de tablate que entonces era de madera. Un viejo estaba a la puerta.

dio de aquellos hombres el que los acudillaba y apartando bruscamente a algunos de ellos que habían asido las riendas del caballo; dice bien; lo que estaba escrito se cumplió, y es inútil echar la culpa a nadie de cosas que Dios ha permitido.

Indudablemente, porque me ha preguntado cuántas leguas hay desde aquí allá, y desde allá al presidio de Andarax.